

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## Tchibanga: "TGV" en appui aux jeunes extracteurs de sable dans le fleuve Nyanga



Photo: M. LUNGUM/L'Union

Geste de remise symbolique par les responsables du TGV à Tchibanga.

**ILS** ont reçu des outils appropriés pour extraire le matériau.

Lung MOUSSAVOU  
Tchibanga/Gabon

“**L**A pratique artisanale – pénible, difficile et

risquée – d'extraction de sable dans les profondeurs du fleuve Nyanga par des jeunes, qui œuvrent au quotidien pour gagner dignement leur vie, nous a poussés à leur venir en aide en leur apportant notre soutien”. C'est en ces

termes que Gomez Willeme Sheeva, président exécutif de l'association “Tchibanga de Grande Vision” (TGV), s'est exprimé en procédant dernièrement à Tchibanga, à la remise officielle du matériel d'extraction de sable à Charly Moundziegou, représentant la cinquantaine de jeunes extracteurs de sable. La cérémonie s'est déroulée au Centre de lecture et d'animation culturelle (CLAC). En présence de quelques personnalités locales. Le don remis était composé de seaux, pelles, pioches et autres matériels appropriés au travail d'extraction de sable dans le fleuve Nyanga, pour un coût global estimé à près de 2 millions de FCFA. Satisfaits, les bénéficiaires ont accueilli, mais avec soulagement, le geste de TGV. Ils ont promis d'en faire un bon usage, “car ce matériel est une plus-value à notre travail”, a reconnu Charly Moundziegou.

D'excellente qualité, le sable prélevé dans le fleuve Nyanga est utilisé localement pour la fabrication des parpaings et la construction des maisons et autres édifices publics. Les jeunes, pour s'occuper et se prendre en charge, s'adonnent, malgré eux, à ce “gagne-pain” qui n'est toutefois pas sans risques.

## Le clin d'œil de *lybek*



## À Travers Nos Régions

NTEM: LE BUDGET 2022 DU CONSEIL DÉPARTEMENTAL À PLUS DE 281 MILLIONS



Photo: Servais Sonde BATATA

**LE** Conseil départemental du Ntem (CDN) a procédé à Bitam à l'examen et au vote du budget primitif exercice 2022. Il s'élève, en recettes et en dépenses, à plus de 281 millions de FCFA. Soit une hausse de 19 millions 435 mille 935 de francs par rapport à l'exercice précédent. Le président CDN, Lambert Edou, a expliqué que ce montant reste insuffisant au regard des attentes nombreuses des populations. C'est le préfet du Ntem, Jean-Claude Moundziegou Maloulah, qui a ouvert et clos les travaux. Au titre des délibérations soumises, il y a celles portant sur l'entretien des routes du Ntem, la construction des dispensaires, l'électrification des villages, l'accès à l'eau potable, l'emploi des jeunes et des femmes. Sans oublier la promotion des activités génératrices de revenus (AGR). Parlant de la route, l'entretien visé concerne les tronçons Bidoumessang-Mes-sama-Obiliville et Miffeign. Après la réfection des axes Meyo-Kyè-Methu-Fong et Meyo-Kiè-Eboro. En trois ans d'exercice, le bureau actuel du CDN a initié plusieurs actions pour le bien-être des villageois du Ntem: dotation des tables-bancs, des médicaments, des ouvrages didactiques...

## PORT-GENTIL: INSTALLATION DU TOUT PREMIER REPRÉSENTANT OFFICIEL DU ROI DE BAHAM



Photo: Jean Paulin Allogho/L'Union

**LE** représentant officiel du roi de Baham à Port-Gentil s'appelle Colde Tegue. Il a pris ses fonctions le week-end dernier, au terme de son installation officielle par la représentante de la communauté camerounaise dans l'Ogooué-Maritime, Séraphine Ondoua épouse Yeno. Sitôt après son installation, Colde Tegue a remercié tous ceux qui ont contribué, de près ou de loin, à son couronnement qui consistera à assumer les charges traditionnelles au nom du roi de Baham, Sa Majesté Pouokam Tegua Max II. Pour la représentante de la communauté camerounaise dans l'Ogooué-Maritime, l'événement est à la fois unique sous son mandat, et historique dans les annales des représentants des chefferies traditionnelles à l'Ouest, en général, et dans le département des Hauts-Plateaux dont Baham est le chef-lieu en particulier. “Baham est un nom propre qui désigne une ville du Cameroun, un peuple du Cameroun, un dialecte du Cameroun”, a-t-elle indiqué.

BATATA & ALLOGO